ALBERTO VAQUERO Profesor de Empresariales



"Sin ser muy negativo, debemos proteger a los más desfavorecidos"

Alberto Vaquero sostiene que el covid-19 ha demostrado que la situación económica no era tan boyante: "Ya compramos menos y no podemos saber lo que va a pasar. Deberían existir políticas para proteger a las personas". Y agrega: "Sin ser muy negativo, debemos tomar medidas para proteger a los más desfavorecidos".

CARMEN SAMPAYO Decana del Colegio de Economistas



"Los primeros en perder empleo serán jóvenes y mujeres"

Para Carmen Sampayo muchas mujeres van a tener que dejar de trabajar pues se va a producir una brecha educativa y social. Se va a profundizarla diferencia entre hogares ricos y pobres. "Esto sumado a la brecha de género, provoca que a la hora de un problema, los primeros en salir del mercado laboral sean jóvenes y mujeres".

MIGUEL ÁNGEL VÁZQUEZ TAÍN Consello Galego de Economistas



"La situación no era óptima, aún había crisis del 2008"

"Tras la crisis sanitaria hay una crisis económica". Esa es la tesis que sostiene Miguel Angel Vázquez Taín. Además, cree que "la situación ya no era óptima, pues aún no nos habíamos recuperado de la anterior crisis". "Ese esfuerzo fiscal casi nos agota y tenemos menos capacidad de reacción", añade.

ROCÍO DE FRUTOS Directora provincial del INSS



"El teletrabajo trae exceso de horas y fallos en la prevención"

La pandemia ha potenciado hábitos como el teletrabajo pero Rocío de Frutos cree que esta modalidad, que tiene muchos beneficios vinculados a la conciliación familiar y laboral tiene sus sombras:
"exceso de horas, fallos en la prevencion de riesgos laborales y carga de costes sobre el trabajador".

FELIPE FERREIRO Presidente provincial Cruz Roja



"Ninguna persona que llamó a Cruz Roja quedó sin nada"

Si hay una institución que midió la gravedad social esa fue la Cruz Roja, como atestigua Felipe Ferreiro. "Ninguna persona necesitada que llamó a Cruz Roja, quedó sin apoyo. Las personas nuevas que llegaron eran muchas que estaban en ERTE o trabajadores precarios que de repente se vieron sin nada".

La gestión de la crisis debe ser "coordinada y pública"

"Después de todo, nuestra economía no era ni tan solvente ni boyante, al final lo público es lo que salva la economía". Esta es una de las conclusiones del último Faladoiro Económico, una iniciativa del Colegio de Economistas que esta vez abordaba cómo afrontar la crisis económica motivada por la pandemia.

Al encuentro asistieron la decana del Colegio de Economistas, Carmen Sampayo; Miguel Angel Vázquez Taín, presidente del Consello Galego de Economistas; Alberto Vaquero, profesor y secretario de la Facultad de Empresariales; Rocío de Frutos, directora Provincial del INSS y Felipe Ferreiro, presidente provincial de Cruz Roja. El coordinador fue David Martínez Alonso.

Para Alberto Vaquero, que abrió el turno de respuestas, esta pandemia ha demostrado que la situación económica no era tan boyante como se pensaba: "Ya compramos menosy no podemos saber lo que va a pasar, deberían existir hace tiempo políticas dirigidas a proteger a las personas".

Carmen Sampayo dice que muchas mujeres van a tener que dejar de trabajar pues se va a producir una brecha educativa y social: "Esto sumado a la brecha de género, provoca que a la hora de un problema, los primeros en salir del mercado laboral sean jóvenes y mujeres".

"Tras la crisis sanitaria hay una crisis económica —afirma Miguel Angel Vázquez Taín— y la situación no era óptima, pues aún no nos habíamos recuperado de la anterior crisis. Ese esfuerzo fiscal casi nos agota y tenemos menos capacidad de reacción".

"Es la primera vez que un gobierno obliga a las empresas al cese de su actividad productiva con el fin de salvaguardar la salud, y la primera vez que se obliga a las empresas a gestionar el teletrabajo antes que acudir un ERTE, lo que ha salvado la actividad de muchas empresas". Es la opinión que sostiene **Rocio de Frutos**.

La gestión de la crisis a través de lo público fue el acento que destacó, "desde el punto de vista filosófico es importante el ingreso mínimo vital no solo debido a la actual crisis sino porque en el futuro no va a haber trabajo para todos debido a la digitalización y la automatización. El ingreso mínimo vital, su éxito dependerá de que sea sostenible financieramente v seamos capaces de crear trabajo digno, suficientemente remunerado y capaces de salir de la precariedad en la que están instaladas las relaciones laborales".

"Si hay una institución que pudo medir la gravedad de lo que estaba pasando, esa fue la Cruz Roja", como atestigua Felipe Ferreiro. "Ninguna persona necesitada que llamó a Cruz Roja, quedó sin apoyo". Las personas nuevas que llegaron eran muchas que estaban en ERTE o trabajadores precarios que de repente se vieron sin nada". •



La Región estará a la venta en los principales puntos de venta de la provincia de Pontevedra, pero si usted es lector o suscriptor y planifica sus vacaciones en cualquier otro punto de Galicia, posotros se la llevamos di

Solicitela al punto de venta o en el teléfono 988 600 126 o enviando un email a: distribucion@laregion.es indicando sus datos.

